

Ajuste o no del precio de las gasolinas, lo más relevante mañana

PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Cómo estás Rodrigo?

RODRIGO PACHECO: Muy bien Pascal, con mucho gusto de saludarte y saludar a todos nuestros amigos en el país. Y pues sin duda el asunto más relevante que estaremos discutiendo, Pascal, entre hoy y mañana, sobre todo mañana, tiene que ver con el ajuste o no que haga la Secretaría de Hacienda con respecto a los precios de la gasolina.

Buscarán un equilibrio, que yo creo que es muy difícil lograrlo, entre un cálculo político en función de disminuir una medida que resulta impopular para muchos, pero por otro lado, es hacer un cálculo político y ganar o no perder esos puntos, te lleva a una falta de credibilidad ante los mercados internacionales y sobre todo la seriedad de los objetivos planteados en las finanzas públicas.

Como sabemos, muchas calificadoras, bueno, las tres más importantes, Standard and Poor's, Fitch Ratings y Moody's, nos han puesto en perspectiva negativa en cuanto al escepticismo que genera el hecho de que se logren los objetivos planteados.

Parte de esos objetivos se van a lograr en función de que hay disciplina y no se sacrifiquen recursos en función de un subsidio que resulta regresivo en tanto beneficia a los sectores medios, medios altos y altos, que tienen más coches y que obviamente tienen una gasolina relativamente más barata.

Claro, el punto Pascal es que se habló a inicios del año, lo dijo el secretario en varias ocasiones, de 200 mil millones de pesos que sería el costo de tener ese subsidio a las gasolinas. Podría limitarse y digamos si el impacto de lo que tuvo en suspender la medida los primeros días de febrero y hacerlo mañana, obviamente no equivale a los 200 mil millones de pesos, pero sí en la cartera de la credibilidad hacia afuera, hacia los mercados, no sólo internacionales sino incluso la seriedad de la propia reforma energética, me parece que se gasta un capital importante en ese frente, porque no es tanto la soberanía de las calificadoras y que ellas sean más importantes que el beneficio de millones de personas, simplemente que son la expresión de los factores económicos.

Nada fácil la decisión que tiene por delante Hacienda. Me parece que debería de mantenerse en la línea del objetivo planteado, que es mantener la solidez de las finanzas públicas. También lo mencionaba el Banco de México en su comunicado y esa tendría que ser la lógica, pero bueno, ya veremos porque sí parece que el tema político está pesando más.